

Le Maroc enregistre 4,1% de croissance au 1<sup>er</sup> trimestre 2015

## Les industries de transformation peinent à décoller



La valeur ajoutée du secteur secondaire a connu un ralentissement au premier trimestre de l'année.

**La croissance du PIB au premier trimestre 2015 a été favorisée essentiellement par le secteur primaire, le BTP ayant connu un tassement et l'industrie extractive une baisse à deux chiffres. Les industries de transformation maintiennent le cap de l'année dernière, mais sans plus.**

**L**e Maroc a engrangé une croissance de 4,1% au premier trimestre de cette année, selon le Haut Commissariat au plan (HCP). L'économie du pays semble bien partie pour atteindre les 4,8% de croissance sur lesquels table le HCP pour l'ensemble de l'année. Rappelons que la Banque mondiale prévoit une hausse du PIB de 4,6% et le Fonds monétaire international 4,4%, autant que le gouvernement Benkirane.

Au premier trimestre 2015, la valeur ajoutée du secteur primaire en volume, corrigée des variations saisonnières, affiche une augmentation de 12,9% sur un an. Les raisons : la hausse de l'activité agricole de 12% au lieu d'une baisse de 1,6% et une forte hausse de la pêche de 24% sur un an. En revanche, relève le HCP, la valeur ajoutée du secteur secondaire a connu un ralentissement. Elle

affiche une progression de seulement 1,1% sur un an, contre 2,3% un an plus tôt suite essentiellement à la baisse de la valeur ajoutée de l'industrie d'extraction (10,9%) et au tassement de celle du BTP (+1,3% contre 2,1% en 2014).

Les industries de transformation frémissent de 1,8% après 1,7% un an plus tôt.

Quant au secteur tertiaire, sa croissance atteint 3,1% après 2,1% lors de la même période de l'année précédente. Le HCP affirme qu'à l'exception des hôtels et restaurants qui ont enregistré une baisse de leur valeur ajoutée de 1%, toutes les composantes de ce secteur affichent des augmentations dont les postes et télécommunications (4,7%), les services rendus aux ménages et aux entreprises (2,9%) et le commerce (2,7%).

Par ailleurs, la valeur ajoutée globale générée par l'ensemble des activités économiques affiche une augmentation de 3,1%.

Le HCP, qui publie désormais les comptes nationaux en base 2007, précise que les composantes de la demande ainsi que les comptes consolidés du pays seront disponibles vers la fin de l'année. ■

Saïd Naoumi

La valeur ajoutée du secteur primaire en volume, corrigée des variations saisonnières, affiche une augmentation de 12,9% sur un an.